
Verbale n°5 del  15/03/2017 

 

VERBALE N. 5 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 

ISTITUTO COMPRENSIVO “ANTONIO DE CURTIS” CASAVATORE 

Il giorno quindici del mese di marzo dell’anno duemiladiciassette, alle ore diciassette e quindici, 

nella Sala Professori del Plesso “De Curtis”, si è riunito il Consiglio d’Istituto dell’I.C. “A. De Curtis” 

per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1. Radiazione residui attivi (progetto di istruzione domiciliare a.s. 2014/15) 

2. Variazioni al Programma Annuale 

3. Delibera realizzazione progetto Atelier Creativi di cui all'Avviso MIUR prot. 5403 del 13 

marzo 2016 

4. Delibera candidatura PON-FSE avvisi n. 1953 del 21 febbraio 2017 e n. 2669 del 3 marzo 

2017 

5. Approvazione Regolamento visite guidate e viaggi di istruzione 

6. Precetto pasquale 

7. Eventuali modifiche al Regolamento d'Istituto 

8. Funzionamento uffici amministrativi: proposta chiusura prefestivi e adattamenti del 

servizio (art. 36 DPR 209/87 ripristinato nella sequenza contrattuale 24/02/2000)   

9. Richiesta CALT (Centro Assistenza Lotta ai Tumori) 

10. Eventuali e varie 

 

Risultano presenti/assenti 

Dirigente scolastico Mango Giuliano  Presente 

Componente genitori Sannino Rosario  Presente 

 Gallo Gennaro   Assente 

 Bosso Luisa   Presente  

 Esposito Pino   Assente 

 Arlotta Cristina  Presente 



 Mastrocinque Concetta Assente 

 Nasti Daniela   Assente 

 Mazzarella Francesca  Presente 

Componente docenti Azzarita Angela  Presente 

 Principe Patrizia  Presente 

 Tedeschi Rosaria  Presente 

 Lo Priore Rosaria  Presente 

 Santaniello Laura  Assente 

 Nazzaro Carmen  Assente 

 Guerra Maria Isabella  Presente 

 Prisco Barbara   Presente 

Componente ATA Romano Mariateresa  Presente 

 D’Alterio Giacomo  Presente 

Presiede: l’Ing. Rosario Sannino 

Verbalizza: la Prof.ssa Guerra Maria Isabella 

 

Verificata la validità della seduta, il Presidente apre l’incontro ed avvia la discussione in merito al 
primo punto all'ordine del giorno:  

 

PUNTO 1. Radiazione residui attivi (progetto di istruzione domiciliare a.s. 2014/15) 

Apre la seduta il DSGA, il quale espone ai membri del Consiglio l'opportunità di radiare il Residuo 

Attivo, pari ad euro 609,34 inerente il contributo finanziario per la realizzazione di progetti di 

istruzione domiciliare per l'a.s. 2014/15, iscritto nel conto consuntivo relativo all'E.F. 2014/15 con 

debitore il 17° Circolo Didattico di Napoli.  

In seguito a richiesta di verifica dell'esigibilità di tale credito inoltrata alla suddetta istituzione 

(Prot. n. 3923/D2 del 25/10/16), si riscontra che il contributo finanziario erogato per l'a.s. 2014/15 

è da ritenersi a saldo della quota spettante (Prot. n. 3970/D2 del 27/10/16). 

Pertanto, dopo ampia ed articolata discussione, il Consiglio si esprime favorevolmente in merito 

alla radiazione del residuo attivo con DELIBERA N. 17. 

PUNTO 2. Variazioni al Programma Annuale   

Il Dirigente scolastico, coadiuvato dal Direttore dei Servizi Amministrativi Generali 



VISTO il Programma annuale relativo all’esercizio finanziario 2017 approvato dal Consiglio 

d’Istituto con delibera n.13 in data 06/12/2016; 

VISTO il D.I. n.44/2001 art. 6; 

CONSIDERATO CHE occorre modificare il programma annuale per la seguente motivazione: 

scrittura di assestamento tra l'avanzo di amministrazione presunto e il definitivo alla data del 

31/12/2016; 

CONSIDERATA la nuova entrata di 9.587,35 euro; 

PROPONE di apportare al programma annuale del 2017 la seguente variazione, N. Prot. 0000947 

del 13 marzo 2017: 

ENTRATA 

Aggregato Voce Sottovoce Descrizione  Importo 

1 1 0 Avanzo di amministrazione presunto 

- non vincolato 

9587,35 

Dopo attenta analisi ed ampio dibattito, i consiglieri tutti si esprimono a favore della variazione al 

P.A. 2017, come da proposta, con DELIBERA N. 18. 

Il Dirigente scolastico, inoltre, trasmette per conoscenza al Consiglio d’Istituto le  variazioni in 
entrata apportate al Programma annuale (N.Prot. 0000845 del 6 marzo 2017), come di seguito 
riportate:  

Aggregato Voce Sottovoce Descrizione Importo 

1 1 0 Avanzo di amministrazione presunto - Non vincolato 9.587,35 

 

Aggregato Voce Sottovoce Descrizione Importo 

5 2 0 Contributi da privati - Famiglie vincolati 1.628,00 

 

Aggregato Voce Sottovoce Descrizione Importo 

7 1 0 Altre entrate - Interessi 0,03 

7 4 5 Altre entrate - Diverse - mandati restituiti ineseguiti dalla banca 3.000,00 

 

Aggregato Voce Sottovoce Descrizione Importo 

2 1 1 Finanziamenti dallo Stato - Dotazione ordinaria - funzionamento 

amministrativo e didattico 

1.445,56 

 



Aggregato Voce Sottovoce Descrizione Importo 

4 5 0 Finanziamenti da Enti locali o da altre istituzioni - Comune 

vincolati 

3.468,32 

 

Il Consiglio d’Istituto, ai sensi del D.I. 44/01, art.6, comma 4, prende atto di quanto disposto. 

 

PUNTO 3. Delibera realizzazione progetto Atelier Creativi di cui all'Avviso MIUR prot. 5403 del 13 
marzo 2016 

La professoressa Lo Priore comunica ai consiglieri che l'Istituto, in seguito alla partecipazione al 
bando di ammissione, l’Istituto Comprensivo “Antonio De Curtis” risulta graduato in posizione utile 
alla realizzazione del progetto “Atelier Creativi”, di cui all'Avviso MIUR prot. 5403 del 13 marzo 
2016. La creazione di tali Atelier persegue l’obiettivo di “dotarsi di spazi innovativi e modulari dove 
sviluppare il punto d’incontro tra manualità, artigianato, creatività e tecnologie. In questa visione, 
le tecnologie hanno un ruolo abilitante ma non esclusivo: come una sorta di “tappeto digitale” in 
cui, però, la fantasia e il fare si incontrano, coniugando tradizione e futuro, recuperando pratiche 
ed innovandole. Scenari didattici costruiti attorno a robotica ed elettronica educativa, logica e 
pensiero computazionale, artefatti manuali e digitali, serious play e storytelling troveranno la loro 
sede naturale in questi spazi in un’ottica di costruzione di apprendimenti trasversali” (PNSD – 
Azione #7, pag. 50). La realizzazione degli atelier creativi e per le competenze chiave è finanziata, 
ai sensi dell’articolo 1, commi da 56 a 62, della legge 13 luglio 2015, n. 107 (c.d. “La Buona Scuola”) 
ed è indirizzata alla scuola secondaria di primo grado, per la quale si potrà procedere all'acquisto 
di attrezzature che consentiranno l'attuazione di progetti afferenti all'area tecnologica ed alla 
robotica.  

I membri del consiglio, vagliate attentamente le opportunità derivanti da tale finanziamento, 
approvano la realizzazione di tale progetto con DELIBERA N. 19. 

 

PUNTO 4. Delibera candidatura PON-FSE avvisi n. 1953 del 21 febbraio 2017 e n. 2669 del 3 
marzo 2017 

Il DS propone ai membri del consiglio la candidatura dell'Istituto al finanziamento PON-FSE avviso 
1943 del 21 febbraio 2017, nel quadro di azioni finalizzate all’innalzamento delle competenze di 
base, di cui all’Obiettivo Specifico 10.2 del Programma Operativo Nazionale “Per la Scuola – 
competenza e ambienti per l’apprendimento” per il periodo di programmazione 2014-2020. 
L’ammissione al finanziamento comporterebbe anche la possibilità di attivare azioni formative a 
vantaggio degli alunni della scuola dell’infanzia, per i quali potrebbe essere possibile anche 
usufruire del servizio mensa nei periodi in cui il Comune non lo prevede. In caso di ammissione al 
finanziamento sarà prevista prioritariamente la partecipazione dei bambini di cinque anni, poi di 
quelli di quattro ed infine dei più piccoli. I moduli previsti per la scuola dell'infanzia sono: Musica, 
Multimedialità, Espressione corporea/creativa e, per le classi di cinquenni, le lingue. I moduli 
previsti per le scuole primaria e secondaria di primo grado sono: Matematica, Italiano, Lingue, 
Scienze e, per le classi terze second. 1° grado,  Astronomia.  

 



I consiglieri tutti, all'unanimità, si esprimono approvando la candidatura con DELIBERA N. 20. 

Il Dirigente, coadiuvato dalla professoressa Lo Priore, propone, inoltre, la candidatura dell'Istituto 
al finanziamento  PON-FSE avviso n. 2669 del 3 marzo 2017, per la presentazione di progetti 
finalizzati allo sviluppo del pensiero computazionale, della creatività digitale e delle competenze di 
“cittadinanza digitale”, a supporto dell’offerta formativa, per il periodo di programmazione 2014-
2020.  

I membri del consiglio, esaminata attentamente la proposta, si esprimono all’unanimità a favore di 
detta candidatura con DELIBERA N. 21. 

PUNTO 5. Approvazione Regolamento visite guidate e viaggi di istruzione 

I componenti del Consiglio esaminano la proposta di Regolamento per le uscite didattiche, le visite 
guidate ed i viaggi d'istruzione ed i relativi moduli allegati: 

modello A (scheda proposta Uscita didattica)  
modello B (elenco alunni)  
modello C (autorizzazione partecipazione uscite didattiche)  
modello D (programma di viaggio per i genitori)  
modello E (dichiarazione di impegno partecipazione uscite didattiche- per i docenti)  
modello F (relazione finale)  
 
Tale Regolamento, già approvato dal Collegio dei docenti viene proposto in sostituzione e come 
abrogazione del titolo DECIMO del Regolamento d’Istituto approvato il 13 marzo 2015 con 
delibera 11. 
 
Il dibattito verte principalmente sull'Art. 6, relativo agli “Accompagnatori” e alla norma che 
prevede la presenza di un docente ogni 15 alunni. In particolare alcuni rappresentanti dei genitori 
e l’ins. Tedeschi esprimono perplessità circa il numero insufficiente di accompagnatori per 
ciascuna classe. Il Dirigente precisa che la delibera del collegio dei docenti prevede la presenza di 
genitori accompagnatori fino alla classe seconda della scuola primaria, presupponendo a giusta 
ragione un maggior grado di autonomia ed ai fini dello sviluppo della medesima e del senso di 
responsabilità degli alunni. 
Dopo opportuna ed articolata discussione, il Consiglio approva a maggioranza, per alzata di mano, 
il Regolamento visite guidate con DELIBERA N. 22. 
 
PUNTO 6. Precetto pasquale 

Il Dirigente espone ai consiglieri la proposta della docente Teresa Selvaggi in merito alla 
partecipazione delle classi quarte e quinte della scuola primaria e delle classi prime della scuola 
secondaria di primo grado al tradizionale precetto pasquale, in data 11 aprile 2017. 

Il Consiglio esprime parere unanimemente favorevole con DELIBERA N. 23. 

PUNTO 7. Eventuali modifiche al Regolamento d'Istituto 

Il Presidente avanza ai membri del Consiglio la proposta di modificare il Regolamento d'Istituto in 
merito al divieto di introdurre cibi non confezionati in occasione di ricorrenze particolari. 
Esaminata la questione, anche secondo la prospettiva dell'educazione alimentare e alla salute, pur 
restando invariata la norma che prevede l'introduzione a scuola di cibi preconfezionati, per motivi 



di sicurezza e tracciabilità, viene accolta la richiesta di prevedere il consumo, da parte degli alunni, 
di prodotti da forno o pasticceria, non di provenienza domestica (ad eccezione di attività 
didattiche che richiedano la preparazione domestica dei cibi), e accompagnati da dettagliata lista 
degli ingredienti. Le uniche occasioni in cui tale eccezione sarà ammessa sono le manifestazioni 
legate a festività nazionali (Natale, Pasqua, Carnevale), eventi di fine anno ed Open days.  

In seguito ad ampio ed articolato dibattito, ascoltato il parere di tutti, i consiglieri accolgono 
favorevolmente la proposta con DELIBERA N. 24. 

PUNTO 8. Funzionamento uffici amministrativi: proposta chiusura prefestivi e adattamenti del 
servizio (art. 36 DPR 209/87 ripristinato nella sequenza contrattuale 24/02/2000) 

Viene proposta al Consiglio la chiusura degli uffici amministrativi nei prefestivi e, in particolare, nei 
giorni 24 aprile e 14 agosto 2017. Inoltre, in considerazione del fatto che durante gli esami la 
segreteria resterà aperta anche di sabato, si propone il recupero del giorno straordinario di 
apertura a giugno con la chiusura al 16 agosto. Non essendovi motivi di appunto od obiezione, i 
membri tutti acconsentono a tale adattamento e deliberano a favore con DELIBERA N. 25. 

PUNTO 9. Richiesta CALT (Centro Assistenza Lotta ai Tumori) 

Il DS rende nota ai consiglieri la richiesta pervenuta dal Centro Assistenza Lotta ai Tumori (CALT) di 
effettuare interventi nella scuola unitamente ad una raccolta fondi per diffondere e finanziare le 
proprie attività.  

Il Consiglio, vagliata la proposta e valutata in maniera negativa l’ingresso di estranei durante le 
attività didattiche oltre  all'opportunità della raccolta fondi, si esprime in modo sfavorevole alla 
richiesta pervenuta.  

PUNTO 10. Eventuali e varie 

 La componente genitori sottolinea la necessità di stabilire criteri di partecipazione ai 
progetti extracurricolari, le cui risorse non siano sufficienti a soddisfare le domande di 
partecipazione pervenute, al fine di garantire la massima trasparenza dell'istituzione e di 
evitare situazioni di esclusione degli allievi. Il DS rende noto che per quest'anno, nel caso 
del corso di Musica indirizzato alla scuola primaria, la docente M.C. D'Auria ha ovviato al 
problema ampliando il numero di ore del progetto a titolo assolutamente gratuito. Per gli 
anni a venire verrà richiesto al Collegio dei Docenti di adottare criteri e modalità di 
partecipazione.  

 Il Presidente riporta all'attenzione del Consiglio il problema relativo alla pulizia dei bagni. Il 
Dirigente comunica che, al plesso “De Curtis”, è stata attuata una nuova misura volta alla 
responsabilizzazione degli allievi che utilizzano i servizi igienici, attraverso un registro delle 
entrate e delle uscite e l'utilizzo della chiave, sotto stretta sorveglianza del personale ATA. 
Al plesso “Serao” viene segnalata la chiusura di un bagno della scuola dell'infanzia, per il 
quale si attende l'intervento tecnico di ripristino. Il Dirigente comunica inoltre che  
dall’inizio dell’anno ha richiesto al personale collaboratore scolastico una sempre maggiore 
attenzione alla pulizia ma che il medesimo personale, ad ogni controllo, fa notare che 
alcuni alunni utilizzano impropriamente i wc sporcandoli e rendendoli impraticabili. Su 
questo aspetto, conclude il Dirigente, sarebbe auspicabile un intervento delle famiglie degli 
alunni volto a ricordare agli stessi alcune basilari regole del vivere civile. 



 Infine, vengono chiesti chiarimenti in merito alla questione delle “eccedenze alimentari” 
relativa ai cibi non consumati durante la refezione. In seguito a comunicazione della 
responsabile del servizio mensa del Comune di Casavatore, con nota prot. 0005377 del 10-
03-2017 secondo cui “Il cibo non consumato non può e non deve essere portato a casa dai 
bambini” e che le eccedenze alimentari verranno distribuite dalla ditta Sirio s.r.l. a tutte le 
Onlus operanti nel settore della solidarietà sociale, è stato disposto che le eccedenze 
alimentari in confezione e la frutta non consumate non dovranno più essere consegnati ai 
bambini ed alle famiglie, ma riconsegnate al personale della ditta Sirio s.r.l. per la 
successiva distribuzione a fini di solidarietà sociale. La componente genitori, tuttavia, 
lamenta una mancata raccolta  da parte della ditta in questione di tali eccedenze, lasciate 
nei locali della scuola: tale situazione sarà oggetto di segnalazione al Comune di 
Casavatore.  

Non essendovi altri punti all’ordine del giorno su cui discutere e/o deliberare, la seduta ha termine 
alle ore 18:30. 

Il Segretario      Il Presidente 

Prof.ssa Maria Isabella Guerra     Ing.Rosario Sannino 

 

 

 

 

 

 

 

 


